



Miles toman las calles en 4 municipios

# Marchan en defensa de Universidad de Sinaloa

**JESÚS MADUEÑA**, rector suspendido, advierte que "a la UAS no la verán de rodillas"; gobernador expone ante AMLO "irregularidades" y éste pide esperar a que los jueces resuelvan

Por Cristina Ceja y Sergio Ramírez

**E**ste martes, miles de estudiantes, docentes y administrativos de la Universidad Autónoma de Sinaloa participaron en marchas realizadas de manera simultánea en al menos cuatro municipios del estado en defensa de la casa de estudios y de la autonomía universitaria.

En la capital, los contingentes de lo que se denominó "megamarcha" salieron a las 9:00 horas desde Ciudad Universitaria, la Torre Académica, el Campus de la Salud, la Plazuela Rosales y La Lomita, rumbo a la Catedral de Culiacán.

**EL RECTOR** —suspendido temporalmente del cargo— Jesús Madueña enfrenta tres procesos penales por la supuesta compra irregular de tortillas, carne de res y pollo.

## Eldato

Con consignas como "Madueña, no estás sólo", "Viva la autonomía de la universidad" y "Fuera Rocha", los manifestantes avanzaron hacia el centro de la ciudad, en caminatas a las que se unieron ciudadanos.

Robespierre Lizárraga Otero, encargado del despacho de la Rectoría, declaró ante medios de comunicación que ha crecido la indignación de la comunidad universitaria por las agresiones frecuentes del gobierno estatal y que se decidió realizar varias marchas "como una reacción ante la crisis institucional" por la que atraviesa la Universidad.

Por su parte, el rector Jesús Madueña Molina —quien está suspendido de sus funciones por orden judicial—, advirtió que "a la UAS nunca la verán de rodillas".

Al participar en el mitin realizado en el municipio de Sinaloa, Madueña Molina indicó que las manifestaciones se realizaron para "defender la autonomía universitaria y protestar contra el abuso de poder".

Y advirtió: "Damos la cara porque tenemos la conciencia tranquila, porque tenemos el respaldo de la sociedad y porque estamos convencidos de que sobre la Universidad no pasarán".

También le dirigió unas palabras al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en la mañana había estado con el gobernador Rubén Rocha.

"Que no le diga mentiras el gobernador del estado, cada vez que abre la boca miente, hoy en la mañana le dijo al Presidente que él vivía en una casa del Fovissste, miente, gobernador, miente, porque usted vive en un palacio en la Isla Musala", expresó.

En tanto, integrantes de la comunidad universitaria participaron en marchas simultáneas en los municipios de Culiacán, Guamúchil, Sinaloa y Mazatlán.

Una de las más numerosas ocurrió en este puerto turístico, en donde medios locales calcularon la participación de 15 mil personas, entre maestros, alumnos, administrativos y ciudadanos que se sumaron.

En los diversos contingentes, los inconformes manifestaron su "rechazo total" al proceso judicial por el que el rector Jesús Madueña atraviesa, junto con varios integrantes del Comité de Adquisiciones.

**"EL DINERO ES BENDITO"**. Por otro lado, ante las acusaciones contra funcionarios de la UAS por presuntos malos manejos, el Presidente López Obrador afirmó que "el presupuesto es dinero del pueblo y es bendito, hay que cuidarlo; nadie tiene por qué hacer mal uso del presupuesto público".

En respuesta a la información presentada por el gobernador Rubén Rocha sobre las supuestas irregularidades en la casa de estudios, que desencadenaron tres procesos penales en contra del rector Jesús Madueña Molina, el mandatario opinó que se debe esperar

a que las instancias judiciales resuelvan el caso.

"Mi opinión es que se espere a que estas instancias resuelvan, para eso están los jueces, y hace bien el gober-



**DAMOS LA CARA** porque tenemos la conciencia tranquila, porque tenemos el respaldo de la sociedad y porque estamos convencidos de que sobre la Universidad no pasarán

Jesús Madueña Molina  
Rector de la UAS suspendido



nador en presentar denuncias porque, si no, se estaría encubriendo o algo peor, se estaría actuando en complicidad; no hay que olvidar que el presupuesto es público, es dinero del pueblo, vaya a donde vaya, si es al Poder Legislativo, si es al Poder Judicial, si es a organismos autónomos", afirmó.

A su vez, el mandatario estatal advirtió que tanto el rector como todo los integrantes del Comité de Adquisiciones tienen procesos jurídicos en curso, por los que el juez de control dictó como medida cautelar la separación temporal de Jesús Madueña del cargo, para que enfrente su proceso penal.

Rocha se quejó de la politización de las actividades en la casa de estudios al decir: "Está sobrepuesto el partido (Sinaloense) en la Universidad, y se llama Universidad-Partido; eso ha llevado a que el recurso... lo digo como presunción, aunque hay bastante documentación al respecto, y lo que queremos es que se limpie la Universidad, nada más".

15

Mil personas participaron en la marcha, sólo en Mazatlán